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CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO 

ADOLESCENTE DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 
 

Ata nº 599 – Reunião Ordinária 

Aos vinte e cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, realizou-se na Secretaria de 
Desenvolvimento Social e Cidadania, reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente de São Bernardo do Campo. Estiveram presentes os seguintes 
conselheiros titulares: Camila Gomes Quinonero, Delfim José de Oliveira Júnior, Mônica Rodrigues 
Nagy, Erlaine Souza Oliveira, Christiane Oliveira T. Barros, Thais Motta C. Mendes, José Nilson da 
Silva, Antônio Carlos Firmino, Aparecida F.D. Baptista, Nancy Carneiro Akao, Adelva Seixas Magno; 
como conselheiros suplentes: Abilene Bispo de Souza, Márcia Oliveira Urso, Camila Hatty R. de 
Macedo, Isabel Cristina Martins, Carlos Alberto da Silva, Neiva dos Santos Cunha; como 
convidados/observadores: Patrícia Teixeira (Centro C. N.S. Guadalupe), Cecília Peres Barucco (Casa 
Transitória), Márcia Gonçalves (Instituto J. Augusto), Tânia Macriani (Lar do Progredir Infinito), 
Renata Garcia L. Perone (Lar da Cç Emmanuel), Amanda C. K. dos Santos (Lar da Cç Emmanuel), 
Gerlândia Lourenço Aguiar (Aldeias Inf. SOS), Lucia Antunes de Lima (CRAS I), Nathália Guimarães 
(Centro de Apoio Mão Amiga), Ana Luíza P. Nunes (Defensoria Pública), Neuza Pereira da Silva 
(Assoc. Padre Leo Commissari), Melinda Inácio Esteves (CRAS II), Regina Maria Carapunarla (CRAS 
V), Thais Pereira de Souza (Lar da Criança Emmanuel), Aderlândia M. A. Cruz (ASPAS – Creche 
Betel), Ana Maria A. Filgueira (IAIP – Irmão Palminha). 1). Abertura: A Sra. Camila inicia a reunião 
às 09 horas e 20 minutos, agradecendo a presença de todos. 2). Justificativa de ausência de 
conselheiros: São apresentadas as seguintes justificativas de ausência de conselheiros: Priscila 
França (assunto pessoal), Leila Issa (compromisso profissional), e Raquel Almendro (compromissos 
da entidade). Não havendo objeção, a plenária aceita as justificativas de ausência apresentadas. 3). 
Deliberações: 3a) Composição da Comissão Eleitoral dos Conselhos Tutelares: Sra Camila 
esclarece aos presentes que as comissões retomaram os trabalhos na primeira semana de fevereiro, 
que existem assuntos a serem deliberados os quais serão apresentados na próxima reunião, 
portanto, excepcionalmente hoje não teremos deliberação das Comissões, temos uma pauta 
relativamente curta, portando em virtude de prazo teremos como ponto de pauta: analisar o processo 
eleitoral do Conselho Tutelar  e a formalização da composição dos membros que farão parte da 
Comissão Eleitoral que será composta de forma paritária para analises e discussões necessárias do 
processo.  No ano passado já havia sido criado uma comissão específica que analisou as legislações 
vigentes e as orientações do Conselho Nacional (CONANDA) considerando que este pleno foi 
adequado por cada município conforme necessidades e realidades, do ponto de vista legal em nosso 
município as análises foram devidamente adequadas para que posteriormente não tenhamos 
nenhuma mudança que possa interferir no processo eleitoral. Estamos seguindo um cronograma de 
datas e avançados nas discussões, o processo das eleições ocorrerá em outubro, portanto, temos 
prazo suficiente para as análises. Sra. Camila informa aos presentes sobre as alterações que foram 
feitas no que dispõe o processo de escolha do Conselho Tutelar, tendo em vista a unificação do 
Pleito estabelecida pela Lei Federal 12.696, a qual foi publicada em julho de 2012 e que será 
parâmetro de todo o processo, inclusive a alteração da Lei Municipal 6.159/2011 que já foi publicada, 
informo aos senhores que o Consorcio Intermunicipal através do GT/Criança Prioridade está 
trabalhando este processo das eleições do Conselho Tutelar de forma regionalizada para dar 
subsídios em todo o processo e avançar nas discussões de cada município, participam deste debate 
o Fórum Regional, os CMDCA’s e os CT’s de todo ABCD. Sra. Camila explica aos presentes que 
houve consenso da comissão em 2014 e que devemos eleger 5 (cinco) membros de cada segmento, 
seja 05 membros do Poder Publico e 05 membros da Sociedade Civil, informando aos senhores que 
a mesa coordenadora do CMDCA já esta incluída nesta comissão; sendo, Poder Publico: Camila 
Quinonero e Erlaine Oliveira e Sociedade Civil: Antonio Carlos Firmino e Neiva Cunha, portanto, a 
escolha de mais 03 membros de cada segmento. Sra. Camila reafirma que a comissão terá como 
lógica, o trabalho diário que requer tempo e disponibilidade, locomoção dos membros de forma 
comprometida para não levar ao prejuízo o processo de discussão, formatação e análises, desta 
forma sugiro para facilidade que os membros do poder publico seja conselheiros da Sedesc, indico, 
Delfim O. Junior e Camila Hatty, todos os presentes concordam. Foi solicitado pelos conselheiros 
quinze minutos para decisão na escolha dos demais membros. Após a pausa e a contento foi 
deliberado os integrantes que compõem a Comissão Eleitoral dos Conselhos Tutelares para o 
exercício de 2015, a saber: pelo Poder Publico: Camila Gomes Quinonero, Erlaine Souza Oliveira, 
Priscila França Figueiredo, Delfim José Oliveira Júnior e Camila Hatty Ribeiro de Macedo; pela 
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Sociedade Civil: Antônio Carlos Firmino, Carlos Alberto da Silva, Neiva dos Santos Cunha, Aparecida 
Franco D. Baptista e José Nilson da Silva. Sra. Camila sugere que a Comissão possa re reunir na 
próxima quarta feira dia 04/03/2015 as 09h00 impreterivelmente para elaboração e formalização do 
texto da Resolução com as devidas atribuições que deverá ser publicada na próxima sexta feira dia 
06/03/2015, a comissão eleita concorda. 3b) Deliberação de recursos: Sra. Camila informa que 
trata-se de dois projetos da Fundação Criança de SBC, cujos recursos já foram captados pela 
Scania, Contando História no valor de R$179.640,00 e Protagonistas em Cena no valor de R$ 
70.000,00 (projetos estes que foram readequados) a necessária deliberação tendo em vista alteração 
dos recursos, Sra. Camila solicita a Sra. Márcia Urso o detalhamento das alterações nos projetos, os 
quais foram deliberados favoravelmente na íntegra. Sra. Melinda (CRAS II) solicita ao CMDCA que 
deveríamos criar um sistema esclarecedor às entidades para que tenham clareza na elaboração de 
projetos que possam vir a ser contemplados e financiados com recursos do FUMCAD. A Sra. Camila 
esclarece que os projetos apresentados ao CMDCA para captação de recursos é visualizado através 
do site oficial da prefeitura e que 20% que fica para o FUMCAD é para financiamento de outros 
projetos e serviços. O CMDCA tem se posicionado para que os projetos a serem financiados possam 
estar descritos e detalhados nos Planos de Ação que recebemos das entidades e estes projetos 
necessariamente devem estar de acordo mesmo que minimamente, voltado para o publico prioritário 
em seus territórios e em conjunto com os CRAS, já explicamos diversas vezes que o CRAS é 
parceiro das instituições e que as ações desenvolvidas são conjuntas com as entidades. A Sra. 
Erlaine informa que as comissões se reúnem todas as quartas feiras exceto em dias de reunião 
ordinária, e que estamos à disposição de todas as instituições para as orientações necessárias 
quanto ao preenchimento do Plano de Ação e também na apresentação de projetos que buscam 
recursos para financiá-los, e que o papel do CRAS e CREAS é o de monitoramento das ações e 
serviços executados pelas entidades. 4). Informes: 4a) Recebemos oficio do CRAMI informando 
mudança de endereço. 4b) Conferência Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, Sra. 
Camila informa sobre a realização da Conferência, que a orientação nacional e de que seja realizada 
uma só conferência que atenda todos os segmentos de políticas publicas de assistência, e que 
possivelmente no dia 06/03/2015, sexta feira a DRADS realizará reunião com local a ser definido para 
as tratativas e o passo a passo, estamos diante de um entrave tendo em vista que a publicação da 
Resolução nacional foi publicada este mês de fevereiro e que na verdade compete ao Estado passar 
todas as orientações, a Conferência também é assunto de pauta do GT Criança Prioridade, e talvez 
tenhamos reunião extraordinária em março para as tratativas. 4c) Sobre o Plano de Ação informamos 
aos senhores que haverá contratação de assessoria técnica, será publicado na próxima sexta feira o 
Edital de seleção de currículos, que nos dará subsídios para elaboração, sistematização e avaliação 
do Plano de Ação ao CMDCA.  5). Encerramento: Não havendo mais nada a tratar, a Sra. Camila 
encerra a reunião às 10 horas e 45 minutos. Eu, Delma Dóris Mello Barbosa lavrei esta ata, a qual 
assina juntamente a Sra. Camila Gomes Quinonero, coordenadora do CMDCA/SBC.  

 
 

Deliberações 
 
1). Composição da Comissão Eleitoral dos Conselhos Tutelares 
 
2). Recursos: Fundação Criança de São Bernardo do Campo  

 Contando História  

 Protagonistas em Cena 
 
 

 
 

         Camila Gomes Quinonero                                               Delma Dóris Mello Barbosa 
          Coordenadora do CMDCA/SBC                                             Secretaria do CMDCA/SBC 
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